

Avant que vous ne partiez en vacances, il nous semblait important de communiquer sur des sujets qui nous tiennent à cœur.

PRIME ENGIE : NOTRE POINT DE VUE !



Pour commencer, un petit rappel des faits nous paraît important. Souvenez-vous, le 14 décembre 2022, des élus issus de l'intersyndicale CFDT-CGT se rassemblaient devant le siège social d'ENGIE. Ce mouvement, unitaire et inédit dans l'histoire du groupe, avait pour effet d'exprimer le mécontentement des salariés de toutes les catégories socioprofessionnelles sur la non attribution de la prime exceptionnelle d'ENGIE au personnel d'EQUANS (mail du 10 novembre 2022) et de défendre nos revendications légitimes sur ce sujet. A la suite de ce mouvement, la direction d'ENGIE a accepté de recevoir et d'échanger avec la délégation CFDT-CGT. Elle nous a argumenté que cette prime avait été rendu possible par les résultats opérationnels du groupe ENGIE en 2022 mais qui n'intégrait pas EQUANS du fait de la cession. Elle nous a aussi confirmé que la communication auprès des salariés d'EQUANS était une erreur de routage de courriels inadmissible et très grave. La CFDT, ne se satisfaisant pas de la réponse apportée par la direction d'ENGIE, a entamé aussitôt auprès de ses avocats une réflexion sur d'éventuelles actions juridiques. Si aujourd'hui, la CFDT n'a pas lancé de procédure, c'est que nous considérons, après analyse du dossier par nos avocats conseils, ne pas disposer à ce jour d'éléments suffisants pour justifier le déclenchement d'une action en justice. Le rôle du 1^{er} syndicat d'EQUANS France hors BYES n'a pas vocation à faire croire à des illusions auxquels nous même n'adhérons pas. En revanche, si demain, la CFDT obtient des informations complémentaires nous permettant de saisir les tribunaux, nous n'hésiterions pas un seul instant à recourir à ce rapport de force via nos avocats sans vous demander quelconque contribution. Nous avons déjà su le faire à plusieurs reprises et c'est ainsi que nous concevons la défense des intérêts des salariés.

Cette communication n'est pas un appel à polémique mais juste un rappel tangible des faits et de nos actions sur ce sujet.

RETRAITE

Après 6 mois de grèves, 6 mois d'une mobilisation historique et la naissance d'une intersyndicale nationale plus soudée que jamais, le gouvernement a malgré tout imposé sa réforme des retraites en utilisant tous les procédés possibles et inimaginables au mépris d'une grande majorité des travailleurs et travailleuses, de la démocratie sociale, des organisations syndicales nationales et de la jeunesse.

L'intersyndicale et tous les manifestants n'ont pas réussi à faire reculer le gouvernement sur le passage de l'âge de la retraite de 62 à 64 ans.

La CFDT, 1^{ère} organisation syndicale française, s'est imposée au fil des semaines comme le syndicat moteur et pivot de ce mouvement social inédit contre la réforme des retraites. Aujourd'hui, nous ne tournons pas la page, nous continuons et continuerons à contester cette réforme des retraites. Cependant, la CFDT a la responsabilité et le devoir de continuer son travail afin d'améliorer demain les conditions de travail, les salaires, l'égalité homme-femme....

Afin que vous compreniez les conséquences de cette réforme sur votre retraite, cliquez [ICI](#) ou



VOS CONTACTS CFDT EQUANS

Stéphanie Rubio
AXIMA (ARF et MCI)
Tél : 06.07.43.60.12

Ludovic Durand
BYES
Tél : 06.83.06.46.64

Jérôme Billaud
EBS
Tél : 07.70.22.60.61

Laurent Grolier
INEO
Tél : 06.76.21.93.69

COORDINATION CFDT

La coordination CFDT d'EQUANS s'est réunie la première fois le 12 juin 2023 dans les locaux du siège social à Courbevoie.

En effet, le groupe EQUANS se compose de plusieurs sociétés juridiques et représente un effectif de 35.000 personnes en France. La CFDT est représentative dans la plupart des sociétés que composent ce groupe et, par conséquent, il était nécessaire que cette coordination se mette en place. Celle-ci est composée des délégués syndicaux nationaux ou centraux des entités où nous sommes implantés. Les entreprises composant le groupe



EQUANS France ne sont pas soumis aux mêmes conventions collectives et de fait, différentes fédérations CFDT sont présentes sur le groupe. Il y a 3 fédérations principales au sein du groupe EQUANS FRANCE, la F3C représentant les bureaux d'études et les services, la FGMM représentant la métallurgie et la FNGB représentant les métiers du bâtiment et du TP. L'ensemble des 21 militants composant la coordination étaient présents ainsi qu'un secrétaire national de chacune de ces principales fédérations (F3C, FGMM et FNGB).

L'objectif de cette coordination au sein du groupe est :

- d'avoir une cohérence CFDT en terme de revendications ainsi que sur l'approche des négociations,
- de porter des revendications communes tout en tenant compte des spécificités de chaque entité du groupe,
- de s'approprier les différents métiers des entités composant EQUANS France.

Cette coordination a répondu à notre objectif premier, installer une cohésion CFDT au sein du groupe EQUANS France. Encore merci à toutes et tous les participants.

Des échéances importantes sont à venir avec le renouvellement de vos représentants du personnel. A ce titre, notre objectif principal est de garder le cap et de rester le syndicat majeur du groupe. N'hésitez plus, rejoignez la CFDT sur les futures listes de vos entités respectives, contactez-nous.



BONNES VACANCES

Vos élus CFDT vous souhaitent de bonnes vacances bien méritées et vous donnent rendez-vous à la rentrée.

N'oubliez pas que de vraies vacances commencent par une vraie déconnexion.

La CFDT reste dans l'action, reste mobilisée et à votre écoute pendant l'été.

LA COORDINATION CFDT EQUANS

VOS CONTACTS CFDT EQUANS

Stéphanie Rubio
AXIMA (ARF et MCI)
Tél : 06.07.43.60.12

Ludovic Durand
BYES
Tél : 06.83.06.46.64

Jérôme Billaud
EBS
Tél : 07.70.22.60.61

Laurent Grolier
INEO
Tél : 06.76.21.93.69